
令和６年度第２回札幌方面岩内警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和６年９月27日（金）午後２時30分から午後４時00分までの間

２ 開催場所
札幌方面岩内警察署 ２階会議室

３ 出席者
⑴ 札幌方面岩内警察署協議会 ６人（定員７人：欠席１人）

会 長 池本 美紀
副 会 長 佐藤 千夏
委 員 栗栖 有二
委 員 舟見 晃
委 員 藤原冨美子
委 員 大橋 敦子

⑵ 札幌方面岩内警察署 ７人
署 長 渡邊 勇一
副 署 長 氏家 岐洋
･ 牧 祐紀刑事 生活安全課長
地域課長 佐藤 史暁
交通課長 南 祐希
警備課長 間島 周平
警務係長 （庶務担当）

４ 議事
⑴ 会長挨拶
⑵ 署長挨拶
⑶ 前回協議会における提言等を踏まえた取組
【国道脇の雑草除去について】
ア 委員の要望、意見

共和町国富（以下「国富」という ）の国道276号の一部では、道路脇の草刈り。
がまだされていないところがあり、外側線が見えないくらい雑草が伸び、道路の
見通しが悪くなっている。国富は鹿事故が多く、見通しの悪い場所から鹿が飛び
出してきても分からないので危険です。

イ 警察措置
北海道開発局道路維持課へ問合せした結果、天気や気温により草の成長に違い

があるため、草刈りについては当初の計画以外にも、要望があれば可能な限り、
随時実施しているとのことです。
雑草が茂る時期は、２～３日に１度、業者がパトロールを行い、雑草の除去計

画を立てるが、車両でのパトロールのため、特に歩道など、目が届かない場所が
あることも否定できないことから、画一的に実施しており、具体的な支障があっ
た場合は、開発局に連絡して欲しいとのことです。
警察としては画一的な草刈りではなく、地域によって安全の物差しが違うとい

うところを踏まえ、皆様方から細かく御意見をいただき、警察として把握した際
は、開発局に連絡して、道路環境の維持に努めてまいりたいと思います。
皆様方からの情報提供を今後ともよろしくお願いします。

⑷ 管内概況等説明
ア 刑法犯認知・検挙状況、防犯啓発活動状況等（刑事・生活安全課）
イ 雑踏警備実施状況等（地域課）
ウ 交通事故発生状況、交通事故抑止活動状況（交通課）
エ 災害時に役立つ知恵（警備課）
オ 警察署再編整備計画（案）

⑸ 質疑応答
ア 警察署再編整備計画（案）に関して



【委員】
警察署が統合されると、警察官の人数はどうなりますか。

【警察】
現在、寿都警察署の定員は約30人、岩内警察署の定員は約50人であり、寿都警

察署の分庁舎に13人を残し、寿都警察署管内の駐在所員を含めると約20人が旧寿
都警察署管内に残ります。
そのため、約60人が現岩内警察署管内に配置となります。

【委員】
統合されると警察官は一瞬増えるが、徐々に減ってしまうのですか。

【警察】
過去に再編整備をした警察署は、当面の間は減らさないということでやってい

ますが、今後年数が経てば人口も変わっていくので約束はできませんが、統合し
て直ぐに減るということはありません。

【委員】
警察官の休暇はきちんと取れるのですか。

【警察】
取得できます。
働き方改革が推進されており、交代で休暇を取得しています。

【委員】
統合によるデメリットはないのですか。

【警察】
警察署の体制が充実することで、駐在所の不在解消のほか、パトロールや巡回

連絡などに専念できるようになり、治安上の面でデメリットはないと考えていま
す。
しかし、一部窓口業務が統合先の警察署になるため、利用者に足を運んでいた

だくことになります。
【委員】

私が、島牧村の末端に住んでいるとしたら、統合により警察官が岩内警察署に
行ってしまうという思いがあります。
緊急の場合は、警察官は直ぐに来てくれるのですか。

【警察】
刑事課員や交通課員等の専務員は、岩内警察署にいるので現場が島牧村であれ

ば、専務員が現場に到着するまで時間はかかります。
しかし、初動警察活動という形で、まず地域警察官が第一臨場し、証拠を保全

したり、救助活動や犯人を逮捕するなどの初動活動が大切であります。
３交替制のパトカー乗務員が寿都分庁舎にいるので、現場に到着するまでの時

間は早くなるのではないかと思います。
専務員が到着するまで時間はかかりますが、初動警察活動としては強化される

と思います。
【委員】

寿都町と岩内町は蘭越町を挟んでいますが、せたな警察署や倶知安警察署と統
合せず、どうして岩内警察署になったのですか。

【警察】
今回の再編整備の対象とする警察署については、管内の人口動態、事件・事故

等の発生・取扱状況、近隣警察署との位置関係等といった諸事情を総合的に勘案
し、統合によるスケールメリットを生かした機能強化が可能な警察署を選定して
おります。

【委員】
岩内警察署も新しくなり、寿都警察署のパトカーも全部岩内警察署の駐車場に

に保管するのですか。
【警察】

、 、寿都警察署のパトカーは寿都の分庁舎にそのまま置いておき 岩内警察署には
寿都警察署専務係の「人」と「車」が増えることになります。



【委員】
統合の時期はいつですか。

【警察】
令和９年４月以降のできるだけ早い時期としています。

イ 感知式信号機の不調について
【委員】

以前話したフェリー埠頭（岩内町）に向かう感知式の信号がまた感知していま
せんでした。

【警察】
この感知式信号機は、交差点手前に停止位置を示す看板を設置し、センサーの

角度を変え、５～６メートル手前でも感知するようになっています。
停止線手前におけるトラック等の停止位置次第で反応しない場合があります。
この感知式信号機は、２～３か月に１度業者による点検を実施しています。

ウ 携帯電話の不感地帯の解消方法について
【委員】

トーマル峠は携帯電話が全くつながらず、原発事故が発生したときの避難道路
にもなっているので、緊急の際に携帯電話が繋がらないと困るのですが、電波の
不感状態を解消するにはどこに連絡をすれば良いのですか。

【警察】
国の機関であれば、総務省や北海道総合通信局ですが、ドコモやソフトバンク

等の通信事業者や役場に相談するのも良いと思います。
エ 外国人交通違反者の反則金納付について
【委員】

外国人が交通違反をした際、反則金はちゃんと支払っているのですか。
【警察】

日本人も外国人も基本的には納付書により支払ってもらうが、支払わなければ
不納付事件として取り扱うことになります。

５ 次回の開催予定
令和７年２月を予定


